



LA IGLESIA CATÓLICA PIDE HACER USO HONESTO PARA TRANSMITIR MENSAJES POR MEDIOS TECNOLÓGICOS DE AMPLIO ALCANCE.

## Etapas electorales

### Iglesia exhorta hacer buen uso de las redes sociales

> Monseñor Sergio Gualberti reflexionó acerca de la desinformación, distorsión creciente y planificada de hechos que puede gestarse a través del mal uso del internet por intereses políticos partidarios

Inf. Pág. 4, 1er. Cuerpo

La Iglesia Católica, en la Homilía de ayer, exhortó a la población, así como a los partidos políticos hacer uso sano de las redes sociales, "libre de odios y mentiras", según expresó monseñor Sergio Gualberti, arzobispo de Santa Cruz de la Sierra.

A vísperas de la Jornada Mundial de las Comunicaciones Sociales 2019, que se desarrollará en México, el arzobispo de Santa Cruz de la Sierra, monseñor Sergio Gualberti, expresó en la Homilía de domingo, dejar de lado la mentira en el uso de las redes sociales y en cambio favorecer a la comunión en las familias y no distorsionar la realidad.

## Uso de dinamita en Yungas

### Dirigente de Adepcoca desmiente a ministro

"El secuestro de dinamita y objetos contundentes a productores de coca de los Yungas afiliados a la Asociación Departamental de Productores de Coca (Adepcoca) de La Paz, denunciado por el Ministerio de Gobierno es un montaje del oficialismo para justificar la eliminación de cultivos de que quienes no militan en el MAS", afirmó el dirigente Sergio Pampa.

Entretanto, el ministro de Gobierno, Carlos Romero, de-

claró que el uso de los detonantes iban a ser utilizados para amedrentar a los pobladores de Cospampa, detractores de Adepcoca.

"Es una acusación falsa del Gobierno, nosotros estamos tan controlados que pasamos tranca de ingreso y salida. En cada una de ellas revisan qué es lo que estamos llevando. Tienen que probar esta acusación", afirmó el dirigente en diálogo con EL DIARIO.

## Advertencia

### Crecimiento de población hace peligrar economía de Japón

Inf. Pág. 5, 3er. Cuerpo

Okio.- Detrás de la vida apacible de los japoneses, de sus autos de lujo y de ciudades altamente desarrolladas se esconde un fantasma temible que acecha silenciosamente a este lejano país y que se resume

en dos amenazas latentes: la baja de natalidad y la extensión de la vida longeva como determinantes centrales que podrían afectar la economía de Japón en el futuro inmediato.

Los datos duros resultan ser escalofrantes no solo en el presente sino también en la proyección futura. Según el Instituto Nacional de Po-

blación Seguridad Social de Japón (IPSS, por sus siglas en inglés), el índice de natalidad llegó en el 2015 a su punto máximo desde 1940 hasta estos días con una tasa promedio de 1,4 % y las proyecciones indican que esas cifras bajarán sustancialmente en los próximos 15 años.

No es casual que el primer ministro Shinzo Abe haya puesto énfasis especial en el tema de la tercera edad y el futuro del empleo como ejes de debate en la cumbre de presidentes del G20 que comenzará a fines de junio en Osaka.



CIUDADANOS JAPONESES.

## Expertos aseguran que hubo sometimiento del Poder Judicial

# Cierre del Caso Epsas genera crítica social

> En noviembre de 2016 y por tres meses, La Paz padeció una de sus peores crisis por la falta de agua potable; la Empresa Pública Social de Agua y Saneamiento habría conocido desde mayo de ese año que se presentaría una aguda escasez en los embalses. Esa aparente negligencia fue llevada a los juzgados y después de dos años, los supuestos responsables fueron sobreesidos

Inf. Pág. 1, 2do. Cuerpo

El aparente sometimiento del Ministerio Público al Gobierno Central permitió la impunidad de las exautoridades de la Empresa Pública Social de Agua y Saneamiento (Epsas) ante el cierre del proceso judicial, mediante resolución de sobreseimiento de acusados de la crisis del agua en 2016; que generó perjuicio a 140 barrios de la ciudad de La Paz, según coincidieron en afirmar el rector de la Universidad Mayor de San Andrés (UMSA) Waldo Albarracín y el analista social Iván Arias, de manera separada.

El viernes pasado, el Ministerio Público, al no haber objeciones, cerró las investigaciones con una resolución de sobreseimiento, sin hallar a los responsables de la crisis del agua. Esta determinación libera de culpa a cuatro imputados por el denominado caso Epsas.



MOVILIZACIÓN EN LA PAZ PIDIENDO JUICIO A LOS RESPONSABLES DE LA CRISIS DEL AGUA EN EL 2016.

"La Fiscalía ante la imposibilidad de individualizar conductas o ante la imposibilidad de que estos sujetos procesales sean acusados o que tengan que escuchar la resolución de sobreseimiento, porque no existe elemento probatorio fuerte; por lo tanto, a estas alturas se podría entender, ante la no impugnación de la resolución de sobreseimiento, que el caso habría concluido", informó Andrés Zúñiga, abogado de dos imputados que fueron sobreesidos.

Para el analista Iván Arias, cerrar el caso representa la aplicación de la norma del actual Gobierno, "no le importa solucionar los problemas, sino taponarlos cuando toca a gente de su régimen, porque cuando no lo son, por supuesto les inicia procesos hasta verlos en la cárcel con pruebas o sin ellas y sin sentencia como el dirigente de los Yungas Franklin Gutiérrez. Por lo tanto, han decidido que el tema del agua ya ha pasado, que la lluvia lo ha solucionado, por lo tanto buscan taponar a los responsables", lamentó.

En tanto, Waldo Albarracín rector de la Universidad Mayor de San Andrés (UMSA) dio a

conocer que "dicha irregularidad se enmarca por el control absoluto que tiene el Gobierno sobre el Ministerio Público y el Órgano Judicial". "solo para salvar la crítica pública han realizado en su momento un amague de show de despidos a funcionarios medianos, se anunciaron procesos, pero es estratégico, porque con el tiempo nadie es procesado y se consolida la impunidad de los responsables, porque saben que la sanción a una autoridad vinculada al Gobierno les afecta políticamente y el control fáctico absoluto que realizan (...)a", dijo.

El 8 de noviembre del 2016, la Empresa Pública Social de Agua y Saneamiento (Epsas) anunciaba a los paceños un racionamiento de agua en 140 barrios de la ladera Este y la zona Sur. La causa fue una baja en el embalse de todas las represas que alimentan la planta de potabilización de Pampahasi, que distribuye el líquido a más de 256 mil habitantes. Por primera vez, una ciudad preparada para lidiar con el exceso de lluvias tuvo que enfrentar su escasez de agua.

Incachaca, Hampaturi y Ajuan Khota son las tres represas que alimentan al Este y al Sur de La Paz. En menos de dos meses, sus embalses se redujeron hasta llegar, respectivamente al 8 %, 5 % y 1 % de su capacidad. La reserva mayor, Ajuan Khota, presentaba un panorama apocalíptico.

El presidente Evo Morales anunció la destitución de Benecio Quispe y Rudy Rojas cabezas de la Autoridad Reguladora de Agua (AAPS) y Epsas, respectivamente. En su lugar ingresaron Víctor Rico y Humberto Claure, ambos nombrados por el Ministerio de Medio Ambiente y Agua. Siguió una serie de denuncias; como por ejemplo los sueldos de más de Bs 32.000 en Epsas y contrataciones políticas y no técnicas.

El 25 de noviembre de ese mismo año, el gerente regional de El Alto, Roberto Rojas, fue destituido por "falta de capacidad técnica", dichas autoridades incluyeron a la ministra de Medio Ambiente, Alexandra Moreira debían asumir procesos judiciales que ahora se extinguieron.

## Amistoso en Francia

### Lampe evitó que Selección sea goleada



EL MAYOR PROTAGONISTA DEL REPRESENTATIVO DE BOLIVIA FUE CARLOS LAMPE QUE FRENÓ EN VARIAS OPORTUNIDADES EL TALENTO DE LOS CAMPEONES MUNDIALES.

Inf. Suplemento Deportivo

El seleccionado boliviano de fútbol ayer perdió 0-2 en amistoso disputado en Nantes frente al

equipo francés que es campeón del mundo.

El guardameta Carlos Lampe evitó una goleada, en una inspirada tarde en la que evitó varias caídas inminentes debido a la

fragilidad de la defensa del combinado "verde".

Las anotaciones de los locales fueron de Thomas Lemar y Antoine Griezmann, en el primer tiempo.

## Hoy en Ciencia y Computación

### Llega Redmi K20 Pro

La compañía independiente de Xiaomi presentó el dispositivo en China aprovechando el Computex 2019. Se trata de un aparato de gama alta. La compañía apuesta por un alto rendimiento, un diseño que también es superior.

El Redmi K20 Pro tiene diseño de pantalla completa. Apuesta por el mismo formato que el Oppo Find X o el OnePlus 7 Pro: fuera notch. La cámara delantera está alojada en el marco superior gracias a un mecanismo emergente que aparece cuando se necesita.

